Prägender Brauereiduft

Franz Josef Strohmeier macht einen Audiowalk

Schauspieler und Kabarettist Franz Josef Strohmeier war an der Jakob Sandtner-Realschule. Mit Schülern der sechsten und siebten Klasse hat er an einem Audiowalk-Projekt für Straubing gearbeitet.

Der Audiowalk soll ab Ende August auf der App izi.travel abrufbar sein. Strohmeier führt den Hörer dabei mit akustischen Elementen aus Musik und Literatur durch Straubinger Wirtshaus-, Brauereiund Volksfestgeschichte. "Straubing", sagt Strohmeier, "hat auch diesbezüglich eine wahnsinnig reiche Geschichte, die man gar nicht mehr auf dem Schirm hat." Zu hören ist unter anderem auch die aus Straubing stammende Musikerin Maria Hafner. Die Sandtner-Schüler sind mit Originaltexten der Volksfestreklame um 1900 zu hören.

Die akustische Führung soll etwa 90 Minuten dauern und geht auf eine Idee Strohmeiers zurück. Der aus Parkstetten stammende frühere Sandtner-Schüler hatte sich damit für das Förderprogramm "Neustart Kultur" beworben und wird von der Stadt unterstützt. Ziel ist es, die Straubinger wieder zu Kulturveranstaltungen zu animieren. Im Oktober und November soll es deshalb Veranstaltungen zu Wirtshaus- und Brauereikultur geben. Dass das Thema "Bier" eine große Rolle spielt, liegt, wie Strohmeier sagt, am Standort seiner früheren Schule: "Am Pausenhof war immer der strenge Brauereigeruch aus der nahen Röhrlbrauerei. Das war für mich prägend, und deshalb habe ich Lust gehabt, hier etwas zu machen." -we-



Auf Audiowalk: Franz Josef Strohmeier und Sandtner-Schüler. Foto: Wolfgang Engel